

ふれあい北守谷

令和3年6月25日 発行



雨の中の立哨指導!!

毎朝7時半から8時までやっておりますが、お手伝いのボランティアを募集しています。眩しいランドセルと「おはよう」でかわす朝の挨拶が一日の始まりです。
(地域福祉部会、子どもの見守り強化)



くわがた公園のトイレ完成!!

3月末にクワガタ公園に車椅子にも対応できる一体型のトイレが完成しました。今年度は評価期間ですので皆様からのご意見がありましたらQRコードを利用して事務局までメールお願い致します。



フリーマーケット(フリマ)に出品しませんか?

「北守谷地区まちづくり協議会」では少しでも多くの方に事業に参加いただくため広く構成員を募集しております。協力いただける方はご連絡下さい。 問い合わせ先 守谷市 生活経済部 市民協働推進課 0297-45-1111(内線131)

まちづくり協議会、R3年度活動スタート

北守谷地区まちづくり協議会は4月に定期総会の書面協議が行われ、令和2年度の決算および令和3年度の予算、活動計画が承認されました。

北守谷地区のまちづくりの活動は地域の皆様のご協力を得て、守谷市の中でも注目されております。令和元年度に提案制度を活用した「くわがた公園のトイレ」も3月末に完成、また地域内の助け合い活動等に使用される軽トラックの導入も行いました。提案制度につきましては、今年度は評価期間で、次回は令和4年度に提案する予定ですので、皆様のご意見を伺いながら、積極的に進めていきたいと思っております。コロナ禍が続いておりますが、感染には最大の注意を払いながら各部会は皆さんとの絆が途切れない様に活動しておりますので、ご協力、ご支援をお願い致します。



助け合い事業や生活環境整備の活動等に利用する軽トラックの運用管理要項を制定しました。自治会長様に5月30日、北守谷連絡協議会の自治会長会議で説明いたしました。(関連記事は4ページに記載しております)

- 貸出の対象団体: (1)協議会と連携・協力関係にある各種団体
(2)北守谷地区内の自治会・町内会等
(3)その他会長が必要と認める団体

予約、貸出時間、申請方法は市役所、市民協働推進課(下記)にお問い合わせ下さい。詳細は宮野入(090 8504 2023)、天内(090 4590 9839)にお願いいたします。

交流活動部会の新企画として、初めて6月13日に大山公園で有志の皆さんによるフリマを開催しました。短い準備期間でしたが4団体の出店があり、大変盛況でした。関連記事は4ページに記載しております。

<まちづくり協議会の令和3年度事業計画>

まちづくり協議会は発足後3年目を迎え新たに役員13名(留任11名、新任2名)でスタートすることになりました。本年度の活動方針は自治会との繋がりを深め、さらに住みやすいまちづくり活動を進めることです。住民の皆様のご協力よろしくお願い致します。

今年度の各部会の主な事業予算は右表のとおりです。コロナ禍において、活動が制限されていますので、計画通りいかない事業も出てきますこと、ご了承ください。



<役員の方々と> 上段:左から 増田、近藤、藤田、宮野入、西川
下段:左から 赤井、小西、鈴木会長、佐藤(敬称略) (写真掲載できなかった役員は天内、平井、丸橋、友松さんです)

令和3年度 事業別予算 (R3.4.25)		(単位:千円)	
活動部会	事業名	交付金	部会別
地域福祉部会	町内における互助の助け合い事業	316,000	876,000
	アダプトスポーツ教室開催事業	80,000	
	健康スポーツ推進事業	30,000	
	子どもの見守り強化事業	200,000	
	支え合い・助け合い制度構築支援事業	50,000	
交流活動部会	北守谷遊歩道どこでも茶屋 ぶらぶら亭事業	268,000	530,000
	北守谷遊歩道どこでも茶屋 くわがた亭事業	121,000	
	北守谷地区多世代交流事業(おもちゃ病院)	91,000	
	フリーマーケット事業	50,000	
防災・防犯・交通安全部会	小学校区避難訓練事業	540,000	830,000
	防犯活動推進事業	0	
	防災・防犯・交通安全啓発事業	290,000	
生活環境部会	生活環境整備事業	160,000	260,000
	環境啓発事業	100,000	
広報部会	広報事業	250,000	250,000
敬老行事プロジェクト	北守谷地区敬老事業	1,000,000	1,000,000
まちづくり協議会	協議会運営・活動拠点整備事業	293,000	343,000
	北守谷地区夏祭り資機材修繕事業	50,000	
まちづくり協議会 予算合計		4,089,000	4,089,000

<交流活動部会>

<ぶらぶら亭> 大山公園で4月4日より開始、茨城県のコロナの感染予防自粛要請に基づき2日間中止しましたが、その他の日はコロナ対策は十分に行い6月20日まで開催しました。老若男女が集まり、仲間との再開を大変喜んでいました。やはり必要なイベントだと改めて感じました。
6月13日(日)はフリーマーケット事業をトライアルで初めてコラボしました。



<くわがた亭> 春シリーズは3月27日より開催、雨の日もあり3回となりました。無料税務相談、健康体操に加え「タングラムパズル」などには子供たちの参加も多く、毎回30~40名の参加者がありました。



「こども工作教室」

<おもちゃ病院>

=お知らせ=

おもちゃ病院の受付は文化会館でも開始しました。

<参加者募集> ライトレースカーを作ってみよう!!



光センサーとトランジスターを利用した自立型ライトレースカーの参加者を募集します。
7月24日(土)、12時半~4時半、中央公民館、参加費1000円、対象 小5~中3 定員10名 申し込み方法 7月8日(木)必着、往復はがきで郵送もしくは中央公民館窓口を持参してください。

< 地域福祉部会 > 健康スポーツ推進事業

福祉グラウンドゴルフ

桜花杯

令和3年4月16日(金) 9時半より薬師台5丁目の緑化公園において、2日間雨天延期となりましたが、第4回福祉グラウンドゴルフ桜花杯が行われました。新緑眩しい絶好の気候の中、参加された方は男子17名、女子8名、計25名でした。大熱戦の結果優勝は男子の部 市川善康さん(松前台7丁目)、女子の部は藤田光代さん(松前台3丁目)でした。福祉グラウンドゴルフは大山公園、緑化公園で毎週活動しています。是非参加してみてください。連絡先:神宮栄二さん 080 6581 7233、神山照夫さん 090 2334 1150



マイクラブとマイボールでホールインワンを狙います

グラウンドゴルフ開催日時

- ・大山公園 第1,3 水曜日 9時~
- ・薬師台緑地公園:
第2,4 水曜日、毎週金曜日 9時~

< 久保3助け合いの会 > 本格的に活動開始!!

久保3助け合いの会は、本年4月より活動を開始し、町内の庭木の手入れや、樹木の伐採等、出来る作業から“助け合い活動”を開始しております。6月より月1回で“粗大ごみ”の廃棄処分の代行業務を行うもので、初回は13件29個の処分依頼がありました。作業日は毎月第2木曜日で、運搬にはまちづくり協議会の“軽トラ”を早速借用しております。

高齢化が進む当町内で、自立した生活を続けるため、久保3助け合いの会は、“無理なく・楽しく・ゆるやかに、お世話になるまでお世話する”をモットーに久保ヶ丘3丁目にお住まいの方の支援活動を続けてゆきます。

連絡先: 代表 青木紀明 080 9532 1221



もりやっ子食堂



新型コロナウイルスの感染拡大が止まらず5月29日は文化会館にて{軽食セットをテイクアウト&ウォークスルー方式}を引き続き開催しました。開始前から50~60人の子供たちが並び、用意した80食は10分で終了。まだまだ列に並んでいる子供たちにはセットにできなかった食品を詰め合わせ「ごめんなさいカード」を入れ配布。それでも足りなくなり、さらに追加セットをつくり、計100食の配布となりました。配布出来なかった子供たちも自分の為にスタッフが走りまわる姿を見て納得して下さっている様子でした。毎月1回、来てくれる子どもたちの数は増える一方です。来てくれた子にはお渡ししたいとスタッフの暖かい思いがいっぱいです。賞味期限内の食品をご寄付頂けたら嬉しく思います。地域で子ども達を見守り健やかに育てほしいと願ってのもりやっ子食堂ホットカモンです。



開始から長蛇の列



朝食セット

< 生活環境部会 >

安心して遊び語る場所づくりを目指します。

部会では地域に優しいまちづくりを目指して活動を進めてまいりました。

活動は地域全住民の情報は困りごとをどの様に受け止め、改善できるか、パトロール結果を検討し、行政各部署に提言して我々の地域に反映してゆくことで今日至っています。

これまで立沢・大山、やまゆり、やまばと公園のベンチ美化活動、(補修作業で48箇所の研磨補修作業、植生剪定、行政の建設課から24箇所の座面張替え作業)

立沢公園やまゆり花壇の造成、球根植え付け(10月)

2021年度以降はご近所の公園のベンチの美化活動を行いますが、このためには自治会の皆様の協力が不可欠です。ですのでよろしくお願い致します

連絡先: 宮野入さん 090 8504 2023



昨年10月花壇作り、やまゆりは7月開花予定



< P1からの続き > < 軽トラックの運用要項から抜粋 >

- ・車両の点検、整備、燃料の補給、車検及び任意保険の加入は協議会が実施し、費用も協議会予算から支出する。車輛の鍵については協議会で保有する。
 - ・車両の貸出時間は8時~12時、13時~17時とする
 - ・申請は団体の代表者は希望日の3日前までに市役所に申請する。
 - ・運転条件は運転免許証を保有の他に安全確保の為、可能な限り補助員を乗車させること。
 - ・車両の転貸は禁止
- 他詳細については 北守谷地区まちづくり協議会保有車両運用・管理要項に定める。

< 防災・防犯・交通安全部会 >



まちづくり協議会防災講話
(市の考える避難とガイドラインの変更について)

令和3年5月27日

< 防災関係 >

5月27日の定例会では市交通防災課参事の鬼柳様から、今年度の守谷市の防災訓練について説明がありました。5月16日の市の防災講演会と関連したものでしたが、昨年9月の豪州小学校でコロナ対策をした防災訓練と一昨年10月の台風の時の避難所を開設した時の課題を取り入れ、市の地域防災計画が変更されていました。今後は地区の状況を反映した地区防災計画が必要になっています。この地区防災計画は自治会単位ではなく、北守谷区を地区としてまとめる必要がありますので、今後自治会、小・中学校、幼稚園、保育園、病院等との連携を取りながら地区防災活動を進めて行きたいと思っております。

今年度は来年2月ごろ実施する学校区単位の防災訓練の実行計画を練り上げてゆきます。

この部会は毎月第4木曜日に文化会館で開催しています。皆さんの積極的なご意見をお待ちしております。

フリーマーケット開催しました



沢山の方に来ていただき、大盛況でした!

北守谷地区の地域コミュニケーション活性化と資源の再利用を目的として、10月頃にフリーマーケットの開催を計画しています。サークルの手芸品、ご家庭のリサイクル品などの出店者(個人、グループ、サークルなど)を募集します。出店は大山公園で開催されているぶらぶら亭とコラボ開催を予定しています。ご興味のある方、出店希望の方は、P8のQRコードからお問い合わせください。地元開催のアットホームなフリマです! 出店のお問い合わせ・お申し込みをお待ちしています。

10月開催に向けて6月13日にトライアル開催したフリマの様子

4月7日(水)に市内の各学校で入学式が行われました。昨年と同様、コロナ対策で参加者は保護者のみに制限して行われました。中学校では入学式の模様をYouTubeで配信しました。

各学校は感染力が強くなっている変異株に対して今まで以上の対策をしながら児童・生徒になるべく多くの活動機会を与えるようにしております。今回地域の4学校取材しました。

又、北守谷地区の児童・生徒総数は4年前の1866人から約10%減少しておりますが、現状のままですと、5年後にはさらに40%減の1200人程になると予測されます。

北守谷地区
小、中学校の新生徒と総生徒数 (2021.4.1現在)

学校名	令和3年		令和2年		平成31年	
	新生徒	総児童生徒数	新生徒	総児童生徒数	新生徒	総児童生徒数
御所ヶ丘小	48	312	41	319	50	337
松前台小	43	311	50	345	57	359
大井沢小	81	466	61	462	58	494
小学校 計	172	1089	152	1126	165	1190
御所ヶ丘中	189	622	211	611	220	613
総 計	361	1711	363	1737	385	1803

北守谷地区人口全体の児童・生徒の割合	10%
2017年との比較	
小学校	84%
中学校	92%

※ 今年4月1日現在の北守谷地区の0-9歳の人口は1200人弱です。今のままで行くと、5年後は北守谷地区の児童・生徒数は1200人程度となる予測されます。

御所ヶ丘中学校: 「残心」とは

新しく沼田教頭先生が着任されました。鈴木校長先生は今年度もコロナ対策で苦渋の決断を迫られ、4月22-23日奈良・京都への修学旅行は直前で中止し、代替え案を検討しております。また体育祭は9月から10月へ延期を決めました。

また日頃の学校生活では、「時を守り、場を清め、礼を正す」を生徒たちに身に付けてほしい基本と考え、「残心」をテーマに指導しています。剣道で使われる言葉ですが、これを日頃の行動に当てはめ、「自分の取った行動に心を残すこと」または「自分の行動の後ろ姿」となります。つまり自分の取った行動にほんのちょっと「思いやり=心遣い」を「残す」ことです。

例えば、放課後の教室で、きちんと机が並べられ、椅子がきちんと入れられています。担任と消毒担当で消毒した後の心遣いで、きちんと「そろっている」ということに残心が感じられています。このほかにも「残心」「思いやり=心遣い」を感じられる行動が沢山ありますが、これらがコロナ禍にあっても学校生活をより良いものにしてゆく「御所中の伝統」になることでしょう。



御所ヶ丘中学校入学式

御所ヶ丘小学校: 野口和彦校長先生が新たに着任されました。また、新規採用職員を含めて新たな職員を迎えて御所ヶ丘小学校の令和3年度がスタートしました。

4月7日の新任式及び始業式は、ZOOM 会議システムを活用して実施しました。全校児童が集まることはできませんでしたが、希望と期待に満ちた温かい式になりました。野口校長先生からは、「命を大切にしよう。自分を大切にしよう。」「他の人や動植物も大切にしよう。」「新たなことに挑戦しよう。」と子供たちに向けて話がありました。翌8日には、入学式が実施され、48名の新生徒を迎えました。立派な態度でしっかりと式に臨んだ1年生、入学してから2ヶ月が経過しましたが、毎日元気に過ごしています。

6月からは校外学習や授業参観を予定しています。コロナウイルス感染症対策を学校全体で取り組み、児童の安全を第一に教育活動を進めます。



御所ヶ丘小学校、野口校長の音楽室からZoomによる新任式、始業式の挨拶

御所ヶ丘小学校入学式、保護者のみ参加

松前台小学校: 新しく成島教頭先生が着任されました。木下校長先生のお話では、昨年同様のコロナ対策をしながら学校生活を送っておりますが、今年度も春の遠足は9月以降に変更し、運動会も全体で実施するのではなく、安全を確保しながら秋口に運動会に代わる活動を学年毎に実施する計画をしています。修学旅行は昨年は鎌倉方面から日光方面に変更しました。今年度も日光方面を計画しているそうです。コロナ禍において、修学旅行の在り方も変わってきており、それぞれの学校が独自で企画、場所も時期も以前のように一律で同じ場所にする時代ではなくなっている様です。その他、学校ボランティアとしてミシンの使い方、版画での彫刻刀の使い方、まち探検での見守りなどをお願いしたいと思います。



6年生の授業風景



松前台小学校、木下校長と一緒に

大井沢小学校: 3つの「あ」

新しく板谷亜由美校長先生が着任されました。4月7日桜の花びらが舞う春の日差しのもと、大井沢小学校の入学式が行われました。81名のかわいらしい1年生が新たに仲間入りです。校長先生からは3つの「あ」についてお話がありました。「あんぜん、あいさつ、ありがとう」を心がけて、楽しい学校生活を過ごしてください」と新生徒一人ひとりの顔を見ながら語りかけました。入学してから約2ヶ月がたち、1年生は学校生活にも慣れて元気に過ごしています。生活科では朝顔の種をまき、育て始めました。自分たちで毎朝水やりをして、大切に育てています。



大井沢小学校、板谷校長の挨拶

北守谷3小学校の田植え



恒例の北守谷地区、3小学校の5年生による合同田植えは、昨年はコロナ禍で中止としましたが、本年は学校毎の分散開催で実施する事となりました。

コロナ対策を徹底するために、里山の会の会員が事前に学校に出向き「出前授業」を行い、田植えの説明やコロナ対策を学習しました。

当日も3密対策として適正な間隔をとりながら田植えをし、作業後の手足洗い場として竹に穴をあけてシャワー装置を設置しました。雨模様で際どいタイミングで実施できるかどうか心配されましたが、12日(水)は御所ヶ丘小(60人)、13日(木)は松前台小学校(55人)、17日(月)は大井沢小学校(97人)とほぼ予定通り実施する事が出来ました。子どもたちは田んぼに足を取られながらも、蛙やメダカとふれあいながら素晴らしい自然体験となりました。



地域の活動紹介

ラジオ体操



ラジオ体操 気軽に参加できますヨ!

<立沢公園:ラジオ体操 朝6時半~>

10年前から朝6時半からラジオ体操を行っております。北守谷地区の全域から40-50名が公園に集まります。コロナで体を動かすことが少なくなっていますので参加者も徐々に増えております。誰でも、何時でも参加できますので、是非参加してみてください。体操の前後に遊歩道を散歩しておられる方も大勢おり、朝のコミュニケーションの場となっております。



<板戸井運動公園:ラジオ体操&太極拳 朝7時~>

8年前から朝7時からラジオ体操と太極拳を行っております。現在25名ほどの人たちが集まります。(土、日、祝祭日と雨天は除く)テープレコーダーから流れる音楽にのって舞う太極拳は体に大変よく、体幹を鍛えてくれています。最高齢者は90歳、誰でも気軽に参加できます。健康的な一日を過ごすために是非参加してみてください。



太極拳 ゆっくりとした動きが体幹を強くしますヨ!



ラジオ体操 意外に左右の対象の動きが出来ませんネ

<ネットワークを使ったつるし雛の制作 展示会開催>

東板戸井サロンのサークルではメンバーが毎年つるし雛の制作、展示会を行っていましたが、昨年はコロナ禍で集まれない状況で中止しました。しかし今年はお互い連絡を取り合い、制作を呼びかけ、3月のおひな祭りで市内3か所(市役所、交流プラザ、中央図書館)で展示することが出来ました。今年も従来のつるし雛に加え、貝雛などにもチャレンジしました。サロンのメンバーのコロナに打ち勝とうとする積極的な活動は素晴らしいと思います。



交流プラザ



中央図書館

海老根・斑入り植物鑑賞展 (御所ヶ丘5)

4月24、25日に第2回海老根展が開催されました。2日間で北守谷地区全体から120名の来場者があり、高齢者の憩いの場ともなり、大成功のうちに終了しました。部屋には蘭の香りが満ちておりました。主催者の天内さんと福田さんは海老根、斑入り植物に栽培や新種開発に40年以上携わってきておられ、大変希少な蘭や開発した蘭、斑入り植物も珍しいものが沢山展示されておりました。



蘭の香り

御所ヶ丘5丁目自治会館 福田さんの斑入り植物 天内さん海老根蘭



<北守谷地区 ソフトボール部>



チーム名「とりあえず」 設立1990年、部員数21名です。平均年齢46歳は大学生から前期高齢者まで広く守谷市の強豪チームとなっています。実績としては本年最初の市内大会優勝し、昨年以前も県大会出場等多々あり。ノーアウト1、2塁でもフルスイングというのがチームカラーです。「仕事のストレスはフルスイングでなければ解消しない!!」というモットーで楽しんでいます。入部希望者は「ひばり堂」45-1051までご連絡ください。



「とりあえず」のメンバー

チーム名「大井沢リバース」 設立2000年、部員数17名です。大井沢小PTAからスタートしたチームです。20代と30代が1名ずつで他のメンバーは全員40歳以上になってしまいました。最高齢は66歳の初代監督。大会で優勝したことがあったかなあという程度の戦績ですが、大会へは欠場せずに全力をつくすチームです。写真は今年最初の大会で惨敗後に無理して笑っています。チームカラーは、ノーサイン、宴会は最小限で、家庭と両立しやすいチームを目指しています。入部希望者は鳥山(yujinokokoro@yahoo.co.jp)まで。



「大井沢リバース」のメンバー

チーム名「御所ヶ丘ベンケーズ」 設立1984年、部員数11名です。「安全第一、無理せず、楽しく」がモットーのチームです。年齢層は20代から50代、平均年齢は42歳やや高め、チームカラーの自由に打って守っての戦法?で毎回試合に挑んでおります。リーグ戦や各種大会に参加しておりますが、ここ2、3年なかなか9名揃わず対戦チーム等から助っ人をお願いして試合をさせていただいております。ソフトボールを楽しみたい方、運動の時間を増やしたい方、是非とも入部をお待ちしております!!入部希望者は下記アドレスにご連絡ください。jg-ar-tg.cobra@ezweb.ne.jp (監督作山宛)



「御所ヶ丘ベンケーズ」のメンバー

<編集後記> ◆今回は8ページの構成となりました。皆様のご意見をお聞かせください。◆4月下旬から始まったワクチン接種、高齢者の皆さんへの一回目の接種はほぼ完了したと思います。守谷市の接種体制は他の地域に比べ比較的混乱もなく実施されたと思いますが如何でしょうか。受ける前は不安もありましたが、安堵された方が多いと思います。人とのふれあいは地域活性の基本です。◆今年も北守谷地区夏祭りが中止されました。残念ですが来年に期待しましょう。まち協ではコロナ対策を行い初めて「フリマ」を試験的に開催しました。次回に向けて少しずつ仲間が増えることを期待しています。◆梅雨晴れ間予定早めし注射かな

北守谷まちづくり協議会：0297-21-6348 メール：kitamoriya.m@i3.gmob.jp

「ふれあい北守谷」第22号のご感想・ご意見等をお寄せください!

右のQRコードをスマートフォンのカメラで読み込むとアンケートサイトが開けます。お寄せ頂いた内容は、「ふれあい北守谷」記事の参考以外に使用いたしません。

ご意見サイト



発行者 北守谷地区まちづくり協議会 広報部会
赤井、小西、鈴木、関山、塚原、皆川、鳥山、藤田、磯貝、増田、お問い合わせは増田まで (090 9962 1333)